

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anteojos y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

LA SITUACIÓN DE CUBA

No hay duda que el porvenir de la industria del calzado, que es la principal fuente de vida en Ciudadela, está íntimamente ligada á la suerte de Cuba; de manera que la prosperidad de aquella isla nos interesa tanto á nosotros como á los mismos cubanos.

Por fortuna las noticias que últimamente he recibido de aquella privilegiada tierra, son bastante halagadoras; el horizonte económico se va aclarando poco á poco, y si la crisis no ha pasado todavía del todo, sus efectos, como dice el *Diario de la Marina*, se hacen sentir con menos intensidad cada día, y la situación de aquí en adelante no puede sino ir mejorando gradualmente.

La venta de casi toda la última zafra, que quedaba almacenada en los puertos de embarque, aunque en malas condiciones para muchos hacendados, ha sido la salvación para la isla; pues ha hecho afluir de quince á veinte millones de duros, mejorando así la situación de tal manera, que si no han llegado á dominar la crisis por completo, á lo menos la han atenuado grandemente en sus efectos. Se han reanudado las faenas agrícolas en muchas comarcas, lo que prueba que ha renacido la confianza, y si juzgamos por los preparativos que se están haciendo, bien puede esperarse que la última zafra será aún mayor que la del año pasado; habiendo también contribuido al restablecimiento de la confianza, la decidida actitud del Presidente de los Estados Unidos á favor de la reciprocidad, y la reciente alza de los precios del azúcar motivada por la anunciada disminución en la producción de la remolacha en Europa, y de la caña en la Luisiana.

No hay, pues, que desanimarse, lo que importa es trabajar con fe, sin temor á una nueva crisis de efectos tan desastrosos como la pasada. Las fuerzas vitales de aquella Isla, como hace notar el *Diario de la Marina*, son inagotables y su resistencia supera á la de muchos pueblos, que hubieran quedado aniquilados por una larga serie de años si hubieran tenido que soportar el cúmulo de desgracias por qué ha pasado Cuba de siete años á esta parte. La insurrección por un lado y la guerra por otro, no dejaron en pie una sola finca; la intervención americana, en sus tres años y medio de duración, hizo cuanto pudo para arruinar y destruir todas las indus-

trias locales é inutilizar cuanto había quedado en el país que pudiera aplicarse ventajosamente á su reconstrucción; pero, esto no obstante y á pesar de la crisis económica, de la falta absoluta de dinero y hasta de confianza, y de lo desventajoso del arancel planteado por el gobierno interventor, Cuba, abandonada á sí misma, sin auxilio alguno exterior, ha logrado, mediante su esfuerzo que puede calificarse de sobrehumano, elevar gradualmente su producción azucarera, desde 300.000 toneladas en 1900, á 835.000 en 1902, prometiendo ser aún mayor en el presente año.

Un pueblo que tales esfuerzos hace y tan prodigiosos resultados obtiene, en medio de su penuria y no obstante la laboriosa crisis por que atraviesa, no puede menos de alcanzar la mayor prosperidad, y si el Congreso Federal llega á votar las rebajas arancelarias, que reclama Cuba y apoya el Presidente Americano, la reconstrucción completa de la Isla será un hecho, y aún cuando los americanos consiguen alguna ventaja en los nuevos aranceles que se hagan, no han de ser tantas que perjudiquen de manera notable nuestra industria, porque el calzado americano fino resulta mucho más caro que el de Ciudadela, y no es del agrado de los cubanos.

Con todo conviene hacer lo posible para buscar otros mercados y no estar atendidos sólo es Cuba, y sobre todo montar la industria sobre otro pié. Hay que ser no sólo fabricantes, sino también comerciantes.

PEDRO CAVALLER, PBRO.

HIGIENE EN INVIERNO

La presente estación, con sus lluvias, sus nieblas, su temperatura fría y su aire húmedo, es muy abonada á provocar en nuestro organismo toda clase de enfermedades del aparato respiratorio y aun del sistema circulatorio, tales como resfriados, bronquitis, gripe, afecciones de la garganta y del pulmón, etc. La experiencia ha demostrado que el frío húmedo, actuando sobre los pies, es en la mayoría de los casos la causa principal de semejantes enfermedades, propias de la estación invernal.

Debido, por una parte, al modo de vivir modernamente, y por otra á la propia constitución del organismo, lo cierto es

que en el hombre civilizado de nuestra época son los pies el punto débil, el que sirve de entrada á aquellas enfermedades de que hemos hablado. En efecto, ninguna otra parte del cuerpo es tan sensible ni está tan expuesta á la acción nociva del frío y de la humedad como los pies.

No hay nadie que no se queje alguna vez de que los pies fríos ó húmedos les quita el aliento para trabajar ó les produce indisposiciones y malestar. También hay muchos individuos que contraen por semejante causa enfermedades crónicas, iniosas y rebeldes para su curación, ó que tienen un fatal desenlace.

Uno, pues, de los principales deberes del hombre para sí y para su familia será el de conservar los pies en buen estado de calor y sequedad. Para ello no hay más que recurrir á un medio muy sencillo, económico, barato: el calzado de goma, todavía no bien apreciado en nuestro país.

Desde el punto de vista higiénico, el zapato de goma tiene tan grandes ventajas, que sorprende cómo no se ha generalizado su uso, tanto más cuanto que es muy estético, fácil y cómodo, y su impermeabilidad hace que se desarrolle y mantenga en los pies un calor muy agradable.

En Francia, Inglaterra, Alemania, y sobre todo al otro lado del Atlántico, la gente es más cuerda que nosotros en materia de higiene.

Ya hace muchos años que allí se ha convencido la gente de que el calzado de goma no es prenda de lujo ó de moda, sino que es indispensable para la conservación de la salud. Y el que haya apreciado una vez siquiera la sensación de bienestar que, tanto en marcha como estando parados, se nota en los pies, no se desprende de sus zapatos de goma, que mantiene aquellas extremidades bien calentitas y secas durante la lluvia y el tiempo húmedo y frío del invierno.

Es completamente errónea la opinión de algunos higienistas contra esta clase de calzado, diciendo que impide ó suprime la transpiración de los pies. Aunque así fuera en parte, entre una ligera reducción de la exhalación cutánea y la seguridad de preservarse de un resfriado, la elección no puede ser dudosa.

¡POBRES!

Cuatrocientos millones de pesetas—dice un periódico, y nosotros lo creemos—

gasta el pueblo español en tabaco y lotería.

¿Y este pueblo puede considerarse pobre?

Se dice que la vida de hoy es imposible, que los gastos superan á los ingresos, que la industria desfallece, que el comercio agoniza, que las artes mueren, que la agricultura está perdida, que el obrero en general no puede vivir.

Pero cuando se fija uno en este lujo escandaloso que domina á todas las clases sociales, sin exceptuar aun á las más humildes, no puede menos de preguntarse:

¿Cómo se entiende que estén tan mal la industria y el comercio, la agricultura y las artes, y que sea imposible la vida si es real y efectivo ese lujo que deslumbra?

¿Quién sostiene esto? ¿De dónde sale este dinero que tan estérilmente derrocha todo el mundo?

¿Puede ser pobre un pueblo que viste á las señoras de la clase media como reinas y á las criadas de servicio como señoras de hace cincuenta años?

Pero estas preguntas no tienen contestación y el pueblo tira su dinero á manos llenas en frivolidades que ninguna utilidad le reportan, y los gobiernos continúan apretando la mano de los impuestos, deslumbrados por el brillo exterior de una prosperidad, que de todo tiene menos de verdadera prosperidad.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 4.—Santa Bárbara, mártir y Santos Félix y Bernardo, obispo.

Viérnes, 5.—Santas Sabas y Anastasio.

Sábado, 6.—San Nicolás de Bari, arzobispo de Mira.

Cultos.

Jués, 4.—La Misa y oficio divino son de Santa Bárbara, virgen y mártir, con rito doble color encarnado.

La exposición diaria del Santísimo continúa en el Sagrado Corazón de Jesús desde las 5 á las 6 de la tarde.

Viérnes, 5.—La Misa y oficio divino son de San Pedro Crisólogo, obispo confesor y doctor, con rito doble color blanco haciendo conmemoración de San Sabas, abad.

En San Antonio á las cinco y cuarto de la tarde se practicará el ejercicio del Primer Viernes de mes, con los cultos acostumbrados.

Sábado, 6.—La Misa y oficio divino son de San Nicolás, obispo y confesor, con rito doble color blanco, en la Misa se hace conmemoración de la Vigilia de la Inmaculada concepción de María Santísima.

En San Agustín, después del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE

LA VIRTUD DE LA FE.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, en especial, para que os digneis confirmar en la fe á los creyentes y convertir á los incrédulos.

RESOLUCION APOSTOLICA

Sostener, conforme á nuestra posibilidad, las obras de fe.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre de 1902 y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias. Dia 13, Santa Lucia, Virgen.

" 20, San Juan, Apóstol y Evangelista.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.^a La misión Pastoral del nuevo Obispo de esta Diócesis.

2.^a Los padres y madres de familia.

3.^a Las necesidades especiales de Menorca.

4.^a Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por el alma del difunto Antonio Casanovas Bosch, Celador que era del Apostolado en este Centro local, y las de dos asociadas, que fallaron durante el mes de Noviembre.

A. M. D. G.

Gaceta.

Nuestro Prelado.—A las diez y media de la mañana de ayer llegó nuestro Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo á Palma de Mallorca, debiendo mañana, D. M., embarcar en Alcudia para esta ciudad, acompañado de las Comisiones Capitulares, contando llegar aquí sobre las nueve.

Llenos de la más viva satisfacción anunciamos á nuestros lectores tan fausta noticia, rogándoles unánimes sus oraciones á las nuestras, para que Dios Nuestro Señor conceda á nuestro Prelado buena travesía y feliz llegada á esta Capital Diocesana.

No dudamos que los hijos de Ciudadela dispensarán al nuevo Obispo de Menorca un entusiasta recibimiento y le aclamarán, henchidos de gozo, como á su Padre y Pastor.

Limosnas.—Durante el finido mes de Noviembre se han recogido del cepillo del pan de los pobres, en la iglesia de San Francisco, Ptas. 88'85.

Para los pobres.—La Pia Unión de San Antonio de Pádua repartió ayer 160 panes entre los pobres de esta localidad.

Comisión.—En el vapor-correo del lunes salieron para Alcudia y Palma los Sres. concejales D. Francisco Vivó y D. Bartolomé Lloréns, comisionados por el M. I. Ayuntamiento de esta ciudad, para acompañar, en su primer viaje á Menorca, á nuestro Sr. Obispo, juntamente con la Comisión Capitular.

Captura.—Los dos muchachos que el miércoles de la semana pasada se fugaron de la casa paterna, fueron capturados en Mahón y conducidos el sábado á esta ciudad, por una pareja de la Benemérita.

Disposición.—El M. I. Gobernador Eclesiástico de esta Diócesis, S. P., dispuso, en fecha de ayer, que los Rdos. Sres. Sacerdotes dijeran hoy y mañana, en la Santa Misa, la oración *pro navigantibus*.

Retrasos.—A causa de los últimos temporales el vapor-correo del domingo tuvo que arribar al puerto de Mahón, saliendo para Barcelona el lunes á hora de itinerario.

El vapor correo directo no llegó á Mahón hasta la madrugada de ayer, llegando

aquí la correspondencia á las primeras horas de la tarde.

Adornos.—En algunos edificios de esta ciudad se está procediendo á los trabajos para la distribución de los adornos que se han de colocar en las fachadas el día de la solemne entrada de nuestro Prelado.

Justas quejas.—Dice «El Grano de Arena» del sábado último: «Se acerca el fin de año y esta es la hora en que no se han realizado las gratas noticias publicadas por la prensa local, referente al establecimiento en esta ciudad de una Sucursal del Banco de España y del aumento de tropas, con una Brigada de Artillería de Montaña.

Por desgracia, como tantas veces sucede en España, se verificará también ahora lo que decimos en vulgar: *Qu' en fet á sus y no vós*.

Licenciados y Reservistas.—Por el ministerio de la Guerra se ha recomendado á las autoridades militares que apliquen con el mayor rigor lo que previenen las disposiciones vigentes contra los individuos de tropa que, hallándose con licencia ilimitada ó en la primera reserva, cambien de residencia sin permiso ni conocimiento del jefe de su zona, del cual deberán solicitarlo, expresando el punto á donde se dirigen.

La penalidad de arresto que dichas disposiciones señalan queda para lo sucesivo sustituida por la obligación de servir de dos á cuatro meses en filas, que se impondrá á los infractores.

Circular.—El señor Delegado de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular dirigida á los Alcaldes de los pueblos recomendándoles la mayor puntualidad y exactitud en la formación del Padron de Cédulas personales del año próximo de 1903.

Encarece que el día 1.º de Enero próximo, sin excusa alguna tengan remitidos á la Administración las listas cobratorias y las certificaciones que acrediten el recargo municipal que el Ayuntamiento haya acordado imponer sobre las cédulas ó haber renunciado á la imposición de este arbitrio, en la inteligencia de que la falta de cualquiera de estos documentos será motivo bastante para que no puedan admitirse los restantes.

Llamamiento.—Por la autoridad militar respectiva se cita y llama á los individuos del ejército en situación de Reserva activa que prestaron sus servicios en la 3.ª brigada de Administración Militar de la isla de Cuba y en la Brigada de transportes de Filipinas en las últimas campañas, para que en todo el mes corriente se presenten en la Sección montada de tropas de esta Administración militar los que se hallen en Mallorca, ante el oficial del destacamento de Administración militar de Mahón los que residan en Menorca y ante el Comisario de Ibiza los correspondientes á aquella isla y Formentera.

Unos y otros deberán exhibir caso de conservarlas las licencias que les fueron expedidas.

Plazo.—Se ha concedido un plazo dos meses á las prófugas, desertores y ausen-

tes de tropa que residiendo en la península é islas adyacentes quieran acogerse á indulto, y el de cuatro meses para los que residen en el extranjero.

Vapor-correo. — Pasajeros embarcados en el vapor-correo:

Para Alcudia

D. Francisco Vivó.—Bartolomé Llorens.—Juan Riera.—Manuel Miró.—Faustino Salvá.—Total, 5.

Para Barcelona

D. Antonio Vila y un Hijo.—Total, 2.

Defunciones ocurridas en esta ciudad durante la segunda quincena del pasado mes de Noviembre.

Día 17

Eulalia Faner y Seguí, casada, 79 años; callejón del Obispo.

Día 12.

Un niño sin nombre, dos dias; Horno.

Día 27.

Lorenzo Fedelich y Torres, viudo, 85 años; No Pasó.

Menorca

Mahón.—Estos días han quedado terminados los trabajos de reparación del Dique flotante.

—Se ha rebajado en 500 pesetas el tipo de la subasta de arriendo de los derechos del mercado para el año 1903, por no haberse presentado postores.

—A causa de las nuevas reformas introducidas en la Administración militar por el Ramo de Guerra, se establecerá un Parque de suministro en esta ciudad.

—Con gran solemnidad se ha celebrado el Triduo que anualmente dedican las Hijas de San Vicente de Paul á la S. S. Virgen de la Medalla milagrosa.

—«El Grano de Arena» en su último número, empieza á publicar, en forma de folletín, una detallada reseña de la solemne inauguración de una Sección de Adoración Nocturna en el pueblo de Ferrerías.

—El «Isla de Menorca» ha traído de Alcudia para el consumo de esta población 32 cerdos cebados y 22 cabezas de ganado lanar.

—El Sr. Ruiz ha presentado para su registro otras varias pertenencias de zinc halladas en la Isla Colon.

—Se ha embarcado el superviviente de la Martinica Rafael Pons, quien piensa recorrer algunas capitales europeas en demanda de auxilio y protección.

—Han fallecido en esta ciudad dos enfermos atacados de viruela. La junta de sanidad ha tomado prudentes medidas para impedir la propagación de la contagiosa enfermedad.

Alayor.—Ha fallecido en esta villa el propietario D. Lorenzo Villalonga antiguo Secretario del Ayuntamiento.

Mallorca

Palma.—Afortunadamente la huelga de panaderos que estaba á punto de estallar, no ha tenido lugar á causa de haber llegado á un acuerdo patronos y obreros.

—Se establece en esta ciudad un Parque administrativo de suministro.

—Desde Septiembre último han sido desembarcados en el puerto de Barcelona 15.001 cerdos cebados procedentes de esta Isla.

—Dentro breve tiempo inaugurará su fábrica de electricidad la Compañía alemana «Althemayer».

—El gremio de zapateros acordó pedir á los patronos medios para mejorar su suerte.

—Los patronos han concedido á los obreros panaderos once horas de trabajo diarias y nueve pesetas semanales para comer fuera de las tabonas.

Soller.—Las naranjas y limones se pagan en este pueblo á 7'50 y en 12 pesetas la carga respectivamente.

Ibiza

Se ha firmado el Real decreto convocando para el día 21 del presente mes, á elecciones parciales de un diputado á Cortes por este distrito.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 1.º—De Mahón, vapor «Isla de Menorca», de 680 tons., cap. T. Ginard, con 21 trips. y efectos.

Despachados

Día 1.º—Para Barcelona, vapor «Isla de Menorca», de 680 tons., cap. T. Ginard, con 21 trips. 7 pas. y efectos.

Día 1.º—Para Sóller, pailebot «Los Amigos» de 40 tons., pat. B. Sorá, con 4 trips. y efectos.

Día 1.º—Para Barcelona, pailebot «Triunfo», de 42 tons., pat. B. Piris, con 6 trips. y efectos.

Día 1.º—Para Barcelona, pailebot «Balear» de 60 tons., pat. M. Jamet, con 6 trips. y efectos.

Telegramas.

Madrid, 27.—El Sr. Sagasta ha insistido en mantener abiertas las Cortes el mayor tiempo posible, á fin de adelantar las discusiones de los proyectos que el Gobierno tiene presentados.

Madrid, 27.—El Ministerio de la Guerra ha presentado á la sanción régia la cocesion de la Gran Cruz de San Hermanegildo al general de brigada señor Barraquer, y cruces del Mérito Militar á los de igual graduación Sres. Puigtort, Vallés y Soto.

Madrid, 27.—Una comision de repatriados de Ultramar ha visitado al Ministro de Hacienda para pedirle les paguen los atrasos de sus haberes que se les adeuda.

El Sr. Eguilio les ha prometido atender á su peticion, para lo cual pedirá un crédito á las Cortes.

Madrid, 27.—Las gestiones realizadas en la Habana para orillar la huelga, han dado por resultado la reapertura de las carnicerías y panaderías que se habían cerrado.

Se confía en solucionar los demás extremos de la huelga.

Madrid, 27.—A causa de la huelga general en Cienfuegos y otras ciudades de Cuba, han ocurrido disturbios, resultando en una colisión con la policia 120 heridos entre la fuerza pública y los huelguistas.

Madrid, 27.—Telegrafian de Roma que el buque italiano «Bosnia» ha naufragado en las cercanías de Sublima, en el mar Negro, pereciendo 125 hombres y salvándose 82.

El capitan se mantuvo sobre el puente hasta que se hundió el buque, rechazando los medios que se le ofrecieron para salvarle.

Madrid, 27.—En el miting republicano verificado en San Sebastian hicieron uso de la

palabra el Sr. Soriano y otros en discursos violentos que produjeron entusiasmo á los concurrentes.

Madrid, 27.—Los diputados romeristas presentarán una proposición á las Cortes pidiendo se reduzca el cupo del reemplazo del año actual á 60.000 hombres.

Madrid, 28.—El ministro de Instrucción ha insistido en cerrar la Universidad de Barcelona, si los estudiantes continúan sus alborotos.

Barcelona, 28.—En el interior de la Universidad formáronse algunos grupos de estudiantes, promoviendo alboroto, unos cantando «Els Segadors» y otros «La Marseleses».

Al pasar por frente de la Universidad una pareja de la benemérita montada, los estudiantes alborotadores les silbaron, arrojándoles una piedra que tocó á uno de los guardias.

La benemérita penetró en el vestíbulo del edificio repartiendo sablazos de plano, de lo que resultaron algunos contusos, entre ellos el Decano accidental de la Facultad de Farmacia.

Al cundir por la ciudad la noticia de dicho suceso, se agrupó mucha gente en la plaza de la Universidad, entrando poco después el público su estado normal, notándose, no obstante, alguna excitación.

Barcelona, 28.—El Rector de la Universidad después de haber dirigido un telegrama de protesta al ministro de Instrucción, ha convocado para esta tarde á los decanos del establecimiento universitario.

Madrid, 28.—El Rector de la Universidad de Barcelona, ha dirigido al ministro de Instrucción un telegrama, protestando del alboroto ocurrido, y de haber penetrado la guardia civil en la Universidad.

Madrid, 28.—Barcelona.—En el interior de la Universidad se han formado grupos, cantando «Els Segadors» y «La Mersellesa».

La guardia civil ha penetrado en el vestíbulo del edificio repartiendo cintarazos.

Madrid, 28.—El ministro de Marina, Duque de Veragua, ha informado al Jefe del Estado y compañeros de Gabinete, del estado en que se encuentran los trabajos realiaados por la Junta de construcción de la nueva escuadra, y ha presentado á la firma régia varios ascensos en el Cuerpo de Ingenieros navales.

Madrid, 28.—Se agrava la situación en la Habana.

Al pagar á los empleados de los tranvías, en su mayoría norte-americanos, los demás empleados han secundado la huelga, siendo aquéllos apedreados, originándose una colisión, de la que han resultado varios muertos y heridos, dándose mueras á los yanquis y vivas á Cuba libre y á España.

Los revoltosos se han dirigido á la Embajada de los Estados Unidos, ultrajándola.

Sección de noticias.

ESPAÑA

«Leemos en la Revista de Gandía:»
«En el ánimo del Sr. Romaquera, Alcalde de Gandia, que en época progresista habia dado orden para que los vigilantes nocturnos dejasen de cantar el «Ave Maria purisima» al indicar las horas, no habían muerto los sentimientos cristianos, y á solas con su conciencia, atormentada por el paso del remordimiento que le produjera tal medida, con la que había herido los religiosos

sentimientos de toda la ciudad, un día, movido su corazón por un extraordinario toque de la gracia, supo acercarse al Ayuntamiento cuando éste se hallaba en plena sesión, y suplicó fuesen á bien escucharle, expresándose en los siguientes términos:

«Señores: Todos Uds. saben, como sabe todo el vecindario, que yo he sido quien, estando al frente de esta Alcaldía, prohibió á los vigilantes nocturnos saludasen á la Virgen con «Ave María purísima» al cantar las horas.

«Reconozco que con semejantes disposiciones ofendí los sentimientos religiosos de la ciudad, y que por tal escándalo ha de pedirme Dios estrecha cuenta, pero le doy gracias por haberme concedido tiempo de poder remediar en parte el mal que hice.

«Ruégoles, en nombre del mismo Señor, me atiendan y acuerden en esta misma sesión que dentro de los muros de la ciudad de San Francisco de Borja preceda en todo tiempo al canto de la hora el canto del «Ave María purísima». (Rigurosamente histórico.)

«Así se acordó con muestras de singular satisfacción, y aquella misma noche los encargados de cumplir las órdenes de la Alcaldía, probaban sus buenos pulmones, entonando el «Ave María» y haciendo desbordar el entusiasmo de todos los corazones. La autoridad civil y la eclesiástica y el pueblo se unieron con unidad de sentimientos y de acción para alabar á Dios y á María, ofreciendo un hermoso cuadro de verdadera democracia cristiana.»

El agente ejecutivo, acompañado de la guardia civil, se dirigió al pueblo de Velchorra para recaudar la contribución de consumos, y al aproximarse á dicha localidad, los vecinos de la misma tocaron á somatén, y además desde las alturas y bosques procuraron atemorizar.

Estas se componían de veintiséis guardias civiles, los cuales se dirigieron á desalojar de una altura, un grupo de unos cuarenta paisanos, de los cuales algunos estaban armados con escopetas.

Dichos paisanos huyeron, pero otros parece ser que atacaron á los seis guardias que quedaron en cada pueblo, cuyas fuerzas se vieron precisadas á hacer fuego, matando á una mujer ó hiriendo á dos hombres.

También dos guardias civiles resultaron contusos en la mano por piedra.

Desde este momento ha quedado restablecida la calma, y enseguida ha comenzado á efectuarse la recaudación.

EXTRANJERO

En la ciudad de Cart-Londón (Cabo de Buena Esperanza) se ha declarado un incendio horroroso. Han quedado destruidos por el fuego 30 grandes edificios del centro de la ciudad.

En el Norte de Siam hacia los confines de la Birmania, se han sublevado los naturales del país contra el Gobierno. Los sublevados han atacado el cuartel de los oficiales siameses, matando á muchos de estos.

La comisión científica enviada por el gobierno francés á la Martinica, comunica que el volcán está actualmente tranquilo. Las nuevas poblaciones edificadas están del todo fuera de peligro. La zona de devastación es menos ancha, de lo que se creyó en un principio.

Telegrafían de Roma que ha fallecido de repente el Cardenal Aloisi Marsella.

Dicen de Viena que el emperador Francisco José ha experimentado notable mejoría.

Según una estadística publicada por la Sociedad real de geografía de Londres, actualmente hay en la tierra 1,600 millones de habitantes, En 1830 no había más que 487 millones.

El periódico «Le Temps» censura la última solución de la crisis española.

Dice que es un mal remiendo que se ha echado al gabinete de Sagasta.

Lo califica de gabinete decrépito, y le augura breve vida.

Despachos de Berlín dan cuenta de haber fallecido víctima de una apoplejía el célebre fabricante de cañones monsieur Krup.

La Comisión del Reichstag alemán que entiende en el proyecto de ley del Trabajo de los niños ha introducido algunas modificaciones en el mismo.

La parte esencial del proyecto consigna que no podrán prestar servicio en los comercios é industrias los niños que no hayan cumplido diez años y tengan terminada la enseñanza primaria, y que no podrán trabajar más que de ocho de la mañana á ocho de la noche y con una hora de descanso para la comida.

Los periódicos italianos refieren el hecho curioso de que un buque de guerra de aquella nación que ha llegado al Canadá, ha recibido, durante toda la navegación desde las costas de Inglaterra despachos radiográficos, lo cual constituye un éxito completo para el sistema del telégrafo sin hilos.

La Gaceta Alemana hace constar que la casi totalidad de la opinión pública en el imperio es contraria al viaje realizado por el emperador á la Gran Bretaña, y añade que después de conocerse el lenguaje de los periódicos ingleses, no se explica que haya en Alemania diarios que aconsejen la conservación de las relaciones amistosas con Inglaterra.

VARIEDADES.

CASO CURIOSO

Los periódicos suizos refieren un caso de telepatía, es decir, de comunicación de sensaciones á distancia. Se produjo últimamente entre personas que habitaban en dos ciudades, poblaciones suizas bastante alejadas una de otra.

M. Bornand, habitante en Berna, cuyo hijo había ido á pasar algún tiempo en casa de unos primos suyos en Pinebra, experimentó repentinamente estando comiendo con varios amigos una sensación de profunda depresión moral, y se levantó gritando: «Mi hijo está enfermo ó en peligro: lo he oído».

Sin vacilar tomó un tren y llegó á Ginebra á las cinco y media de la mañana siguiente, encontrando á su hijo rodeado de médicos y á la muerte.

El joven había estado á punto de perecer ahogado la víspera, y cuando luchaba en el agua había llamado á su padre, precisamente á la hora en que éste estaba comiendo con sus amigos.

El caso será sólo una coincidencia, pero muy extraordinaria.

SUPRESIÓN DE SELLOS DE CORREOS

Según parece, estamos abocados á la desaparición de sellos de Correos.

Se ha presentado á M. Berard subsecretario

de Estado de Francia, un nuevo é ingeniosísimo aparato que permite franquear las cartas, suprimiendo los sellos de Correos. El interventor es un empleado del ramo de Comunicaciones, M. Palmero, quien hizo funcionar el aparato á la vista de M. Beran, con un resultado extraordinariamente satisfactorio.

El aparato es de sencillísimo mecanismo y permite el peso y franqueo correspondiente con grandísima rapidez y automáticamente.

Se cree que ha de producir grande utilidad y considerable economía para el ramo de Correos.

ANUNCIOS

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley, garantizado (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de más valor, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 PESETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes ALASKA de los legítimos. Gran premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante, ptas. 50; idem para idem (brillante muy grueso), 100 idem. Alfiler, idem idem, 25 idem. Alfiler idem idem (9 brillantes) idem 50. Anillo para señora ó señorita, idem idem 25 idem. Pendientes (par) para señoritas, idem idem 25 idem; idem para señora, idem idem, 50 idem; idem para idem, (brillantes gruesos) 100 idem; idem para niñas, (verdadero regalo) 25 idem.

Medallas oro con la efigie de la Purísima, esmalte de Flouncia, brillantes Am: Alaska pesetas 100.

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado. Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos; no se conceden representaciones ni se envían muestras. Gratis se envía á quien lo solicite, el dibujo de la joya que se desea comprar.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska, G. A. Buyas, Corso Romana, 104 y 106, Milan (Italia).

<p>Recoged sellos usados de correo</p>	<p>nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruciferos y medallas de San Antonio de Padua serán enviados como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo en paquetes facturados á gran velocidad al despacho de la Obra de Belén. Calle Caputxas núm. 1, 1.º—Barcelona.</p>
--	---

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS
Calle de José M.º Quadrado.